

Betrifft: Bayernhymne

1. Strophe

*Gott mit dir, du Land der Bayern,
deutsche Erde, Vaterland!
Über deinen weiten Gauen
ruhe Seine Segenshand!
|: Er behüte deine Fluren,
schirme deiner Städte Bau
Und erhalte dir die Farben
Seines Himmels, weiß und blau! :|*



2. Strophe

*Gott mit dir, dem Bayernvolke,
dass wir, uns'rer Väter wert,
fest in Eintracht und in Frieden
bauen uns'res Glückes Herd!
|: Dass mit Deutschlands Bruderstämmen
einig uns ein jeder schau
und den alten Ruhm bewähre
unser Banner, weiß und blau! :|*

VERFASSUNGSPREIS „JUGEND FÜR BAYERN“

gemeinsamer Preis der Bayerischen Volksstiftung und der Bayerischen Staatsregierung

Ausschreibung eines Wettbewerbs

Wettbewerbsthema: neue Strophe zur Bayernhymne - „Bayern in Europa“

An die Schüler und Schülerinnen der bayerischen Schulen ab der 10. Jahrgangsstufe!

Anlässlich der 150. Wiederkehr der öffentlichen Erstaufführung der Bayernhymne 1862 lobt die Bayerische Volksstiftung und die Bayerische Staatsregierung vorgenannten Preis für bayerische Schüler und Schülerinnen aus.

Prämiert wird der Textvorschlag für eine neue, weitere Strophe der Bayernhymne, der die derzeit amtlich gültigen Strophen unserer Hymne am besten ergänzt.

Der Autor des besten Vorschlags erhält vorbenannten Verfassungspreis im Rahmen der Feier zum Bayerischen Verfassungstag am 1. Dezember 2012. Bei der Verleihung wirkt der Bayerische Ministerpräsident mit.

Der Preis besteht in einer Reise zur Bayerischen Vertretung in Brüssel und den dortigen wichtigsten europäischen Institutionen.

Konkretisierung der Aufgabenstellung:

Die **ERSTE STROPHE** unserer Hymne befasst sich mit Bayern selbst, dem Land und den Menschen.

Die **ZWEITE STROPHE** bezieht Bayern auf Deutschland: „Dass mit Deutschlands Bruderstämmen ...“

Die neu zu schaffende weitere STROPHE, und damit die Wettbewerbsaufgabe, soll nunmehr die Beziehung Bayern – Europa in Berücksichtigung folgender Überlegungen thematisieren: Bayern war in seiner großen und bedeutenden Geschichte immer wichtiger Bestandteil europäischer Geschichte. Dies gilt vor allem auch für die Kulturgeschichte Bayerns und ihren reichen Wechselwirkungen zu den großen euro-

päischen Kulturationen und Völkern Europas. Bayerns Wunsch richtet sich deshalb auf eine friedvolle Zukunft in einem einigen Europa, dessen Grundlagen das Bekenntnis zum Erhalt und zur Entwicklung kultureller Vielfalt, der Entwicklung starker europäischer Regionen und zur Würde des Menschen sind, in der Erkenntnis, dass dies die eigentlichen Grundfesten und gemeinsamen Anliegen Europas sind.

Somit soll auch das eigenstaatliche Selbstbewusstsein Bayerns dokumentiert sein.

Dies ist der Ideenrahmen zum erwarteten Inhalt der neu zu schaffenden Strophe.

Teilnahmebedingungen und Hinweise umseitig, weitere Informationen finden Sie unter:

www.bayerische-volksstiftung.de



Teilnahmebedingungen

Eingeladen zur Teilnahme sind Schüler und Schülerinnen ab der 10. Jahrgangsstufe aus Schulen in Bayern.

Textvorschläge einreichen können Einzelpersonen und Gruppen - im Höchstfall bis zu drei Personen. Im Höchstfall können zwei Texte pro Gruppe oder Person eingereicht werden.

Die Einsendung des Textvorschlages hat

- **in gedruckter Form und per Brief (!)**, zu erfolgen, bis zum 19. Oktober 2012 (Poststempel)
- an die **Bayerische Einigung/ Bayerische Volksstiftung** (Adresse siehe unten), und muss
- den/die **Namen des/der am Text originär beteiligten Schüler(s)**, Geburtsdatum, Adresse und Schule tragen .

Der Teilnehmer erklärt sich einverstanden damit, dass sein Text durch den Veranstalter veröffentlicht wird.

Hinweise

Jede Strophe besteht aus zwei Vierzeilern. Vermaß und Verszahl der beiden bisher bestehenden amtlichen Strophen ist einzuhalten. Angesichts der bestehenden beiden amtlichen Strophen ist für den Textvorschlag die deutsche Schriftsprache zu wählen, so sehr ansonsten nach Auffassung des Veranstalters die Mundarten in Bayern zu unterstützen sind.

Die Jury besteht aus repräsentativen Vertretern des bayerischen Kulturlebens, Vertretern der Bayerischen Staatsregierung und der Bayerischen Volksstiftung, die mit den Mitgliedern ihrer Institutionen und Gremien ohnehin die bayerische Bevölkerung abbildet.

Klar gestellt sei: **Die Preisauszeichnung bedeutet nicht die Annahme als amtliche, neue dritte Strophe.** Eine spätere Verwendung ist aber nicht ausgeschlossen. Der ausgezeichnete Beitrag wird sicherlich eine breite öffentliche Diskussion zur Annahme einer dritten Strophe zur Erweiterung der Bayernhymne im Sinne des Wettbewerbsgedankens anstoßen.

Die Preisvergabe wird am 1. Dezember 2012 im Rahmen der Feier zum Bayerischen Verfassungstag statt finden. Die als 2. und 3. gewerteten Einsendungen werden bei diesem Anlass mit einer Anerkennung bedacht.

Der Wettbewerb entfällt, wenn nicht mehr als 20 Vorschläge eingegangen sind.

Rechtliche Ansprüche sind ausgeschlossen.

Von der Teilnahme ausgeschlossen sind Gewalt verherrlichende, rassistische, die Menschenwürde verletzende oder gegen geltendes Recht verstoßende Texte.